
「PTA活動の紹介」なので、必ずしも「年間行事」でなければいけない事はありません。また、「PTA活動の紹介」がない場合でも、是非拝見させてください。

こんな時代だからこそ
「いま」を「未来」に

つなげませんか。
広報活動について考えてみました広報活動について考えてみました
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はい（44）

デジタル化（9）

いいえ（37）印刷＋デジタル（7）

未定・検討中（2）

未回答（1）

教職員の方（4）

保護者有志・ボランティア（3）

PTA事務局員（30）

分からない（43） 未回答（1）

不明・その他（5）

検討中
（7）

はい（145）
64%

印刷（32）

19%
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3%

16%

19%

1%

はい＋検討中51園校中

はい＋検討中51園校中

PTA活動全体の見直しや物価の高騰
個人情報の取り扱い方の変化などから
広報紙のあり方が問われています。

　毎年、年度初めに、他のボ
ランティアと同時に募集を行
います。ボランティアが集ま
れば広報紙を作成します。

PTA役員の中から「やりたい！」と希望
された方が広報を担当しています。毎
年スムーズに決めることができてい
ます。周りのフォローがあるので、一人

で大変な思いをすることはありません。

　いろいろな意見が出ました。最初は、例年通りに紙面をまと
めようと考えていました。その際、副校長先生から、「今までの
歴史を振り返ったらどうでしょう。例えば座談会をするのはど
うでしょうか。」というアイデアをいただきました。『小中学校』
から『義務教育学校』となる前の、最後の発行となるので、記念
に残る広報紙にしようという意見にまとまりました。作成年度
の校長先生と広報紙担当教員が、福移小中学校の担任と教え

子として在籍していたことがある、という偶然も重なって、座談会のメンバーが決まりまし
た。学校の昔と今を知っている人たちが身近にいたというのも、非常に大きいです。

・座談会の内容をテープから文字に起こすこと
・座談会の内容がすべて載せられないこと
・膨大な内容から、興味を引く内容は何かを考え、厳選することです
記事にするページ数に合わせて、座談会の時間をあらかじめ決めて
おけばよかったというのが反省点です。

　広報紙を発行しない学校も増えてきていますが、福移小中学
校、そして義務教育学校福移学園は小規模の学校なので、広報
紙を作成し、発信することで、私たちの学校をもっと知っても
らいたいという想いがあります。

　小中学校が義務教育学校に変わるということはめったにないことですが、５０
周年や１００周年などの節目の際に、学校の歴史を振り返るような広報紙を作っ
てみるのもよいかと思います！

広報を担当される方は、
どの様にして決めましたか？

　過去の広報紙や他校の
広報紙も参考にしなが
ら、メンバー全員で意見

を出し合い、本当に伝えた
い内容を厳選しました。PTA活動がメインで、その他に学
校での子どもたちの活動や、地域のことも含む内容を考え
ています。

　見やすさ（文字の大きさ、バランス）わかりやすさ、伝
わりやすさに気を付けています。内容の点では、校内の
出来事だけに注目するのではなく、地域との関わりに
ついても載せて、学校・保護者・地域の繋がりを広く伝え

られるように心がけています。写真は、先生方にチェックし
ていただき、掲載できる写真をうまく使いつつ作成しています。

　学校でどんなことをしているのか、PTA・ボラン
ティアはどんな活動をしているか、地域との関わ
りとは具体的にどんなことがあるのか。たった1
冊の広報紙でも伝えられる内容は沢山あると思っ

ています。6年間毎日通うのは子どもたちですが、小学校
について保護者が何も知らずに過ごすより、“親子で過ごす小学校6年間”として少
しでも充実したものになるよう、広報紙の内容が多くの方に伝わっていくといいな、
と思って作成しています。

太平南小学校　保護者と先生の会太平南小学校　保護者と先生の会太平南小学校　保護者と先生の会太平南小学校　保護者と先生の会太平南小学校　保護者と先生の会

制作会議の方法は？制作会議の方法は？

どうやって配布・配信する？どうやって配布・配信する？どうやって配布・配信する？どうやって配布・配信する？

参考にしてみてください参考にしてみてください

義務教育学校 福移学園PTA義務教育学校 福移学園PTA

PTA広報紙が担う
「役割」について、

皆様の想いを教えてください

PTA広報紙が担う
「役割」について、

皆様の想いを教えてください

さいごに一言！

掲載する内容は、
どの様にして決めましたか？

記事の作成に関して、
大変だった点は
ありますか？

記事の作成に関して、
気をつけた点はありますか？

いいえ（170）
75%

これまでは、「広報紙」のみの募集としましたが、今年度は、Web・PDF・すぐーる配信など、紙面以外で発行されたものも、
募集の対象とします。皆様が心を込めて作成された作品を、是非見せてください。
■ 応募期間　令和６年１１月１５日～１２月２７日必着
■ 応募方法   10月下旬に各校へお送りした実施要領をご覧ください。
作品展示のご案内
■ 期間　令和7年2月17日（月）～20日（木）
■ 場所　札幌市生涯学習総合センター「ちえりあ」1階ロビー

応募条件には、

年間行事を必ず
入れ

なければ
ならないですか？

応募条件には、

年間行事を必ず
入れ

なければ
ならないですか？

■ 日時　令和７年２月１７日（月）14：00より
■ 対象　ご応募された園・学校
　　　　 （参加用紙へ人数をご記入ください）
　　　　 広報紙活動に興味のあるPTA会員
　　　　 （二次元コードよりご応募ください）
希望者多数の場合は、応募用紙をご返送いただいた園校を優先い
たします。期日が近くなりましたら、ご案内を差し上げます。

今年度の広報紙まつりは、               変わります今年度の広報紙まつりは、               変わります

広報紙作りにチャレンジ！

広報紙まつり表彰式および広報紙交流会広報紙まつり表彰式および広報紙交流会

広報を担当される方は、
どの様にして
決めましたか？

～平岡公園小学校父母と先生の会～の場合
ボランティア参加なので、

広報紙作成に本当に興味がある、関心がある人が
集まります。お互いの意見が反映しやすく、

ICTなどを活用して直接学校へ
あつまらなくても意見交換やチェックが

できるのが良いです。

『行動制限』が必要とされた時代を経て、
ICTが急速に

身近なものとなりましたね。

①『全国小・中学校広報紙コンクール優秀広報紙作品集』
公益社団法人日本PTA全国協議会にて書籍を販売しております。
（在庫のあるバックナンバーも購入ができます。）
ホームページ⇒https://www.nippon-pta.or.jp/

②『札幌市PTA広報紙まつりの受賞作品』　　
過去数年分の受賞広報紙は、PTA会員の方に貸し出しをすることができます。
貸し出しを希望される方は、札幌市PTA協議会事務局までご連絡ください。

～太平南小学校　保護者と先生の会～の場合
『家庭に1冊の広報紙』があることで、少しでも親子の
会話のきっかけが出来たらな、と思っています。後で
見返した時に、この時代のPTA活動はこんなことを
していたんだなぁ、子どもの行事も今と違ったんだ
なぁ、と思ってもらえると嬉しいです。             

～義務教育学校　福移学園PTA～の場合
福移小中学校としては、最後の号になるので、カラー
版で手元に残したいという思いがあり、印刷して配
付することにしました。 

～匿名希望～の場合
今年度より「すぐーる」で配信となり印刷や配布の手間が
省けたほか多くの保護者様が見て頂けた実感がありま
す。また撮影した写真も枚数を減らすことなくかつカ
ラーでたくさん添付できたのが良かった点です。  

アンケート結果より（数値は団体数）
札幌市PTA協議会に所属する単位PTA30３団体にアンケートをお送りし、226団体よりご回答を頂きました。ご協力い
ただき、ありがとうございました。（カッコ内は団体数）

札幌市PTA広報紙まつり第４６回 受賞校に
聞いてみました

掲載する内容は、
どの様にして決めましたか？

0 10 20 30

PTA委員（29）

0 10 20 30

～稲積小学校PTAの場合～
以前は手書きの手作り広報誌を作成していました。
　しかし、コロナ禍やPTA活動のスリム化に伴い
次第に広報紙の作成がストップしてしまいました。

事務局員の思い
お祭りや交通安全活動、花壇の整備活動など…
●保護者の皆さんとの活動を共有したい！
●参加できなかった方にも知ってもらいたい！

今秋に、手稲区PTA連合会主催のパソコン講
習会があり、事務局員２名で参加。気軽に楽し
く文書を作る技術を教えていただきました。

実際に試し、自信もつい
たところで…
現在、事務局メンバー
で、それぞれがパソコン
や携帯を用いて広報紙
を作成中です！

保護者のニーズに合わせて、１年間のPTAでの活動記録を兼
ねた広報紙（PTA便り）を復活させよう！

共有しながら作成できるアプリを
用いて、それぞれが空いた時間を利
用して、自宅で作業したらどうだろう？

PTA会員の思い
●すぐーるで配信してもらえたら見やすいな
●もっと写真などで活動を見たいな

学校長

みんな、忙しくて
集まれない・・・・・・
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